

# きたはら



令和4年 12月1日  
練馬区立北原小学校  
学 校 通 信  
NO. 677号

## 教育目標

◎よく考える子供 ○思いやりのある子供 ○明るくたくましい子供

## 学びとは

校長 高野 博文

月日が経つのは早いものでもう師走、12月を迎えました。

11月10日から12日までの三日間開催された展示会をご覧になりましたでしょうか。12日の土曜日には全学年図工の授業を公開させていただきました。いかがでしたでしょうか？私は子供たちの想像力豊かな作品から多くの感動をいただきました。

思い返せば、今年度は5・6年生の移動教室や全校水泳指導、運動会や展示会等の行事を工夫しながら実施してきました。10月を迎えるころまでは感染者数はぐっと減り、私たちの生活も緩和されつつありました。しかしながら第8波の発生で、全国的に感染者数が増大してきました。本校においては、学級閉鎖も発生し、職員にも陽性者が出るなど皆様にご心配をおかけしているところでございます。またインフルエンザ流行の季節でもあり、改めて感染予防の強化を続け、一年を締めくくりたいと思います。

さて、今月は皆さんと一緒に「学び」について考えていきたいと思えます。

現在カタールにて開催されているサッカーワールドカップを私が観戦して感じたことです。世界最高峰の試合はどれも各国代表選手の技術と強い信念とが壮絶にぶつかり合うすばらしいものです。私は日本代表の勝負に一喜一憂する一般視聴者の一人ですが、素朴な疑問が頭の中に浮かびました。それは、開催国カタールと先日残念ながら敗北したコスタリカの両国所在地についてでした。恥ずかしながら世界地図を広げ両国を探し指さしたとき、「あっ」。これが「学び」の第一歩なんだと改めて気づきました。

「学び」というと、教室・講堂等で授業や講義を聞くことや、ある程度時間を作り何かを習得することと考えがちですが、第一歩がなければ始まりません。それも人からやらされることではなくて、自分の中に起こった小さな疑問やちょっとした好奇心を満たすための初動が大切です。これはいつ何ときでも起こるチャンスなのです。子供も大人も関係ありませんが、経験の少ない子供たちの方がよりチャンスに恵まれているでしょう。昔はこの初動を起こすにも面倒くささを多く伴いました。詳しい人に聞いたり、図書館を訪れたり。しかし今は手のひらの中にほしい情報があふれています。教育の現場においてもICTの活用が急務で進められていますが、ICTを活用するのは人間なのです。この初動を起こさせるための心のアンテナを育てることが、学校や家庭の最大の役割ではないでしょうか。多くの不思議や疑問に気づく子供たちをともに育てていきましょう。

## なわとび旬間

12月1日(木)から12月14日(水)までなわとび旬間に取り組みます。なわとび旬間では、リズム縄跳び・縄跳びカードに取り組んでいきます。リズム縄跳びは、中休み・昼休みの終わりの5分間に曲にあわせて、リズムよく前跳びや駆け足跳びなどを行っていきます。曲は、昨年度に引き続き、YOASOBIの「夜に駆ける」です。運動委員会の児童が跳び方や技のポイントなどを事前に紹介します。途中で、自分の好きな跳び方をするところでは、得意な跳び方をしたり、跳べるようになりたい技を練習したりできます。体を動かすことを通して、もっと運動したい、運動するのが楽しいと感じてほしいです。

(楠 健太)

## 今月の生活目標

### 正しい言葉づかいをしよう

時と場を考え相手意識をもって自分の思いを話すことは、生活指導の目標である「児童自らが社会的資質を伸ばすとともに、さらなる社会的能力を獲得する」上でとても大切です。あいさつ、返事と共に、正しい言葉遣いで話すことについてご家庭でも話題にしてください。

今後、本格的な寒さに向かいます。寒い日でも、校舎内では防寒着(ジャンパー等の上着、マフラーやネックウォーマー、手袋)を着用しないよう指導しています。寒さ対策は、肌着など中に着る物でも調整できるようご配慮ください。

また、登校時刻が早過ぎて、寒い中昇降口前で15分ぐらい待っている児童が見られます。お子さんが8時15分から23分ぐらいの間に学校に着くよう、家を出る時刻を調整してください。

(生活指導主任 阿部 直人)

## ~5年生のがんばり~

「気が付けばもう12月。」と感じる5年生は多いのではないのでしょうか。2学期は、移動教室に運動会、そして展覧会と、立て続けに大きな行事に取り組んできました。

その中でも、国語の学習では、「よりよい学校生活のために」をテーマに、グループで話し合い活動を行いました。意見を出し合い、1つの結論を出すために、話し合う姿は、真剣そのものでした。また、体育の「キャッチバレーボール」では、チームの力を合わせ、勝利を目指して、一生懸命に取り組むことができました。社会では、日本の食料自給率の低さから、これからの食料生産はどうあるべきかを考えることができました。高学年となって、非常に学習内容が難しくなっている中でも、諦めず一生懸命に学習に向かう姿が見られています。

大きな行事だけでなく、日頃の学習の頑張りにも目を向けて、お子さんの取り組みに励ましや称賛の声を掛けていただければ幸いです。(山田 大輔)



## お知らせとお願い



### ◆保護者アンケート

先日、「令和4年度教育活動についてのアンケート」の案内をお配りしました。本年度は、新型コロナウイルス感染拡大防止への対応に十分配慮しつつ、運動会や展覧会、水泳学習等の学校行事や教育活動に取り組んできました。今年度一年間の本校の教育活動について御意見をいただき、来年度の教育活動に生かしていきたいと考えております。なお今年度もFormsを使用してお知らせいたしました。すでに御回答いただいているご家庭も多数あり、御協力に感謝いたします。いただいた御回答につきましては、学校の自己評価、児童アンケートの結果と合わせて分析、検討し、改善策をお示しいたします。

### ◆学校ホームページ新URL

セキュリティ向上のため、12月3日の朝8時から下記のURLに変更いたします。後ほど、連絡メールでもお知らせいたします。

新URL <https://www.nerima-tky.ed.jp/kitahara-e/>

## 12月の行事予定

1日(木)	保護者会 5・6年 なわとび旬間 (12月14日まで)	15日(木)	社会科見学 (6年)
2日(金)	保護者会 3・4年	19日(月)	委員会活動
6日(火)	安全指導・避難訓練 選挙体験 (6年)	23日(金)	2学期終業式、4時間授業 給食終了
10日(土)	土曜授業 (学校公開・3時間授業)	26日(月)	冬季休業日始
12日(月)	クラブ活動	.....	.....
13日(火)	社会科見学 (4年)	1月7日(金)	冬季休業日終
		1月10日(火)	3学期始業式 午前授業 給食開始
		1月11日(水)	校内書き初め会

